



DATOS GENERALES DEL MUNICIPIO DE SAN BUENAVENTURA, F.M.

ANTECEDENTES HISTORICOS:

Según datos históricos revelan que el municipio de San Buenaventura, Departamento de Francisco Morazán, inicio sus primeros asentamientos en 1675 por los Frayles Fernando de Espino Comisario Apostólico, en compañía del Fraile Pedro de Ovalle, esta fue aldea del municipio de Santa Ana, del distrito de Sabanagrande, según data en la división política territorial de 1889.

De acuerdo al documento más antiguo que se conoce, el comienzo poblacional de San Buenaventura, data de 1,704, en donde se le menciona como Valle de San Buenaventura, en esa fecha el poblador más antiguo del que se hace mención es el famoso y mítico DON JERONIMO ANDINO LOBATO, un ilustre y rico ciudadano de origen Español, casado con la bella dama Doña María Rodríguez.

Las primeras familias que se mencionan son los Andino y Flores, de ahí descendientes Doña Sara de Andino, nacida en San Buenaventura, madre de Marcos y Tiburcio Carias Andino, este último fue Presidente Constitucional de la República de Honduras.

los parientes de las primeras familias que existieron, sostienen que San Buenaventura fue creado municipio un 25 de Enero de 1825, y el Primer Edificio Municipal funciono en la casa que hoy es de los Herederos de la señora Ana María Alvarado Flores de Flores, De igual forma la primera escuela se abrió en la casa que hoy es de los Herederos de la señora Rosa Amelia Flores.

Las principales actividades son la agricultura, la cría de ganado bovino, equino y porcino, el proceso de los productos derivados de la leche, carnes y cueros, pan de casa (Rosquillas y quesadillas) y en menor escala actividades de talabartería como confecciones de fajas y monturas.

UBICACIÓN, TAMAÑO Y LÍMITES TERRITORIALES:

El municipio de San Buenaventura, Departamento de Francisco Morazán se localiza en la parte sur de la ciudad capital a 32 Kilómetros sobre la carretera Panamericana al terminar el Cerro de Hula.

TOPOGRAFIA:

En el municipio se da una variedad topográfica muy bella está formado por cerros entre los cuales se distinguen grandes farallones que en un futuro pueden ser condicionados como bellos miradores con las debidas atenciones para no romper

el hábitat ecológico, entre estas elevaciones podemos mencionar las siguientes; El Cinchado 1,663 mts de altitud, El Gusipupo 1,570 mts, Los Arrayanes 1,415 mts, Ayasta 1,540, El Montañés 1,345 mts, El Picacho 1,215 mts sobre el nivel del mar.

HIDROGRAFIA:

Debido a su ubicación geográfica y sus características topográficas, San Buenaventura posee suficientes corrientes de agua superficiales esta drenado por ríos, quebradas y abundantes fuentes de agua entre ellos El Rio Sabacuante que nace en la montaña de San Isidro de Izopo y es afluente del Rio Grande o Choluteca, en tiempos de la colonia se lavaba oro en sus arenas, El Rio Barajana que nace en la Montaña de San Isidro de Izopo, El Rio El Sauce que nace en el Cerro de Hula, Copante y el Rio La Montaña, entre las quebradas podemos mencionar; Milpa Grande, El Onofre, Azacualpita, Las Lajitas, Naranjo Agrio, La Laguna, El Ciruelo, Los Mescales, La Pita, y Arrayanes las fuentes de agua son la Tejera, La Minita, Huerta Vieja, El Sauce, La Crucita, El Peñón.



Iglesia

SUELOS.

Los suelos que presenta el municipio son variables, predominando más el de carácter forestal, otros son infértiles en su totalidad, franco limosos y muy pocos son propios

para la agricultura .por otra parte existe suelos que históricamente han sido rocosos y en un 80% son vocación forestal.

Suelos Milile son suelos profundos bien arenados formados sobre cenizas volcánicas, ocupa un relieve fuertemente ondulado calinosos con pendientes que por su mayor parte inferiores al 30% presentando con frecuencia climas montañosos a altitudes de más de 1,300 metros.

La superficie territorial es de 59.9 Kilómetros cuadrados de los cuales 7 KM cuadrados pertenecen al Casco Urbano, y 52.9 Kilómetros cuadrados corresponden al área rural, cuenta con Cuatro Aldea El Horno, El Calvario, El Ciruelo y El Casco Urbano, y varios caseríos; El Sauce, Las Anonas, Sabana Redonda, Milpa Grande, El Ocumupe, Montaña de Izopo, Los Mescales, Las Cadenas, El Izopito, Potrerillos, Guanacaste, Las Quebraditas, Quebrada Arriba, El Tablón El Copante, El Portillo Grande, Los Carrizalitos, El Terrero, Las Crucitas, Los Arrayanes, Los Quebrachos, Los Mogotes, Cuesta Chiquita, Los Higueros. Las Cedas.

Limita AL NORTE; con el Municipio del Distrito Central, AL SUR: Con el municipio de Nueva Armenia, AL ESTE: Con el municipio de Maraita, AL OESTE; Con los municipios de Santa Ana y Sabanagrande.



Parque Municipal

ESCUELAS:

- Escuela Pedro Nufio El Terrero.
- Escuela Francisco Morazán.....La Crucita.
- Escuela José Trinidad Cabañas El Casco Urbano.
- Escuela República de México El Sauce.
- Escuela Marcos Carias Reyes El Horno.
- Escuela Francisco Morazán... .. Montaña de Izopo.
- Escuela Dionisio de Herrera .los Mescales.

UN INSTITUTO: SAN BUENAVENTURA, con jornadas vespertina y nocturna con aéreas de noveno grado y Bachilleratos Técnico en Computación, En Ciencias y Letras, y Finanzas.

Dos Kínderes; Kínder Buenaventura, Casco Urbano, y Carlos Roberto Flores de El Sauce, Kínder Alegrías del Horno.

Cuatro CEPREB.

- Rayito de Luz La Crucita.
- Arco Iris.Montaña de Izopo.
- Nuevo Amanecer..... El terrero.

SALUD:

- Un CESAMO Casco Urbano.
 - CESAR:El Terrero y Sauce.
- Su población es de 3,500 habitantes.

Preparado por P.M. Rina María Andino Sierra, Secretaria Municipal Junio del 2014.


RINA MARÍA ANDINO SIERRA
SECRETARIA MUNICIPAL
